



INTRODUCTION

Cher lecteur,

Le présent numéro inaugure le volume 4 de Logos Guardia Civil et marque, dans le même temps, une étape importante dans l'évolution et la maturité de la revue. La publication consolide le nouveau système de numérotation basé sur le volume (année) et le numéro, en remplacement de la numérotation ordinale utilisée précédemment. Ce changement répond à la volonté de s'aligner sur les normes largement acceptées dans le domaine des revues scientifiques, facilitant leur identification, leur citation et leur reconnaissance académique, et mettant en évidence la trajectoire et la continuité temporelle de la publication.



Cette décision s'inscrit dans un processus plus large de consolidation éditoriale, soutenu par l'inclusion récente de Logos Guardia Civil dans le catalogue 2.0 de Latindex. Cette réussite constitue une reconnaissance importante du travail accompli dans les derniers numéros pour renforcer la qualité scientifique, la transparence éditoriale et la rigueur méthodologique de la revue, et constitue un encouragement à continuer à progresser dans son positionnement au sein de l'écosystème académique ibéro-américain et international.

Le volume présenté aujourd'hui réaffirme également l'engagement en faveur d'une revue ouverte et plurielle, tant sur le plan disciplinaire que linguistique. Parallèlement à la publication en espagnol, Logos Guardia Civil consolide la publication d'articles en anglais, en français et en portugais, favorisant ainsi la projection internationale des contenus et l'échange de connaissances avec les communautés universitaires de différents pays et traditions de recherche. Cette vocation multilingue répond à la nature mondiale de nombreux phénomènes analysés et à l'engagement de la revue en faveur d'une science accessible et partagée.

Les données d'impact et de diffusion pour l'année 2025 confirment cette évolution positive. Au cours de cette période, la revue a enregistré près de 70 000 visites, un chiffre qui triple largement celui de l'année précédente. Cette croissance soutenue reflète non seulement une plus grande portée, mais aussi l'intérêt croissant que suscitent les contenus publiés auprès des chercheurs, des professionnels de la sécurité, des opérateurs juridiques et du public spécialisé.

D'un point de vue scientifique, le numéro s'articule autour d'un article collaboratif, de onze articles de recherche et d'une revue de jurisprudence, formant un ensemble équilibré et représentatif des thèmes qui définissent l'identité de la revue. Le volume s'ouvre sur un travail consacré à l'analyse de la police judiciaire face à la réforme de la procédure pénale, une question d'actualité qui invite à réfléchir sur le modèle d'enquête criminelle et le rôle essentiel des unités policières spécialisées dans toute transformation du système.

Les articles scientifiques abordent des questions d'une grande importance sous des angles historiques, juridiques, criminologiques, stratégiques et technologiques. Certains d'entre eux revisitent des épisodes du passé liés à la Garde civile, dans le but d'analyser de manière critique la construction de certains récits historiques et d'apporter une clarté académique face à des interprétations déformées ou insuffisamment vérifiées. D'autres se concentrent sur des défis contemporains, tels que les flux financiers illicites, le terrorisme djihadiste et ses stratégies de communication, la propagande extrémiste dans les environnements numériques ou l'irruption de nouvelles technologies — comme les drones — dans des scénarios de menace et de violence.

La sécurité citoyenne fait l'objet d'une analyse doctrinale qui propose un modèle structuré autour de la prévention, de l'enquête et de la communication, intégrées par un leadership axé sur la mission. Dans une perspective complémentaire, des aspects clés de la pratique professionnelle sont examinés, tels que la gestion des ressources humaines, l'innovation technologique dans le domaine de la balistique médico-légale ou la collaboration entre les institutions publiques et la société civile dans le traitement des disparitions de personnes, mettant en évidence la dimension humaine et sociale de la sécurité.

Le domaine juridique et pénal bénéficie également d'une contribution remarquable axée sur le délit de conduite avec mépris manifeste pour la vie, qui analyse ses frontières avec l'intention homicide éventuelle et examine la réponse jurisprudentielle et comparative à un problème ayant un impact social important.

Le numéro est complété par la revue habituelle de la jurisprudence récente de la deuxième chambre, qui aborde des questions d'un intérêt pratique et doctrinal notable, telles que les perquisitions et les fouilles, l'utilisation de drones par la police, la validité des preuves technologiques, l'action des agents infiltrés ou les limites entre infraction administrative et délit pénal. De plus, comme nouveauté, nous proposons à nouveau cette fois-ci une revue de la cinquième chambre de la Cour suprême.

Avec ce numéro, Logos Guardia Civil réaffirme son engagement en faveur de la qualité scientifique, de l'amélioration continue et de la diffusion des connaissances appliquées à la sécurité et à la justice. L'évolution de sa structure éditoriale, sa visibilité croissante et son ouverture internationale reflètent une revue en constante évolution, fidèle à sa vocation de service public et au dialogue entre le monde universitaire et la pratique professionnelle. Au nom de toute l'équipe de rédaction, je vous souhaite une agréable lecture.

*Félix Blázquez González
Directeur du CUGC*